

## **Discours au dîner Contact Club Meeting Olten 20 mai 2023 Sur l'Europe**

par Klaus-Günther Strack, gouverneur de district 1830 2022/23

Chers amis rotariens et amis du Rotary,

En tant que gouverneur du district allemand 1830, les hôtes suisses m'ont demandé de dire quelques mots.

On se retrouve entre les cinq clubs depuis plus de 65 ans sans aucune interruption. Même à l'époque de Covid, nous avons eu plusieurs réunions Zoom. Une si longue série de réunions est – je peux vous l'assurer pleinement – unique dans tout le monde du Rotary. C'est pourquoi je voudrais nous féliciter de cette longue tradition, ou plutôt nos prédécesseurs qui nous ont amenés ici.

Il faut se rappeler : il était loin d'être évident que dans les années 1950, pas même dix ans après une guerre brutale infligée à l'Europe par les Allemands, des amis rotariens français sont d'abord venus à Heidenheim\*. Ils nous ont tendu la main et nous ont offert leur main pour l'amitié.

C'était le début. Depuis 1957, nos rencontres se déroulent entre Rotariens de Angleterre, France, Allemagne, Italie et Switzerland.

Deux générations plus tard, j'aimerais remercier spécialement nos amis français pour cette offre de réconciliation et d'amitié : MERCI BEAUCOUP !

Au fil des décennies, des générations ont grandi, également des générations d'hommes politiques, pour qui la paix ainsi réalisée est devenue comme l'état naturel entre les nations de l'Europe.

Immanuel Kant nous a déjà appris que non. Par conséquent, nous sommes confrontés à d'énormes défis pour l'avenir. Brexit, Viktor Orban et réfugiés ne sont que quelques-uns des mots à la mode.

Encore une fois, une nation européenne a infligé des troubles et la guerre à plusieurs pays voisins et l'Occident en général. Les nations d'Europe, et pas seulement celles de l'Union européenne, doivent se tenir ensemble et relever le défi. Espérons et prions pour qu'un cessez-le-feu avec Vladimir Poutine sera bientôt possible.

L'objectif de mon année en tant que gouverneur de district a été l'amitié en Europe. Par conséquent j'ai profité de ces journées de rencontres personnelles et d'échanges entre Rotariens et Européens ici à Olten. Nous sommes pleinement conscients que le flambeau de la paix et de la liberté doit être constamment nourri et entretenu.

Il appartient maintenant à la jeune génération de prendre le flambeau de l'amitié et de le perpétuer pour les décennies à venir : le Rotary et l'Europe ont besoin de nous et ont besoin de vous !

Merci !

*\*Sur l'initiative de Georges BEHR avec quelques amis. Il fut président du club pour l'année 1962/63.*